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会長挨拶 黒渕陽夫 会長

　皆さんこんにちは！
　今日は第二次世界大戦の東京大空襲からちょうど
６０年目に当たる日であります。都内各地でこの日
を記念して、平和を願う行事が沢山行われているよ
うであります。約１０万人に上る犠牲者数は都市へ
の無差別爆撃の歴史の中でも、広島や長崎への原爆
投下に匹敵する凄惨なものだったといわれておりま
す。
　その後、半年たった終戦前夜の８月１４日、熊谷
が空襲にあい、死者２３４人、負傷者３千人を出し、
約１万５千人の市民が焼け出される県下最大の被害
をもたらし、市街地の３分の２を消失し町並みが一
変するほどであったそうであります。
　行田ロータリークラブは、平均年齢が５８歳前後
であります。したがって単純に見ても、半分以上の
メンバーがいわゆる戦争を知らない世代となってき
ております。
　しかし私たちは自分自身の平和な暮らしを願うの
と同様に、世界の平和な暮らしを願っていかねばな
らないと思います。まだまだ世界では局地的な戦争
が、あちらこちらで行われております。その早急な
終結を願い、戦争は悲惨なものだと再確認し、今日
の日を忘れずに心に残して頂きたいと思います。
　先週の土曜日、県立行田女子高校の創立９０周年
記念式典と祝賀会に出席してまいりました。大正４
年に忍町立実科高等女学校として設立され生徒数も、
一時期は１５００名以上になったこともある、県北
の名門校行田女子高校も本年度を持って行田進修館
高校となり新しい門出を出発いたします。
　戦前から戦後にかけて県下でもレベルの高い女子
高校としてその名を全国に知らしめた行田女子高校

がなくなるのは、行田市にとって大変大きな損失と
いって良いと思います。将来振り返ったときに、大
きなものを失ったと後悔しても後の祭り、覆水盆に
帰らずといわざるを得ないと思います。
　さて今日は、東北福祉大学の工藤啓助教授にお願
いしての卓話であります。工藤先生は熊谷の出身で
今、内閣府の事務次官をなさっている江利川毅さん
の先輩で熊高、東大を卒業して現在東北福祉大学で
経済学の教鞭をとっておられます。
　行田ロータリークラブでは、小川会員と熊高でご
一緒だとうかがっております。先生とは私が青年会
議所の時代に日本青年会議所に出向したときお会い
したのが最初で、その後、経済問題委員会の幹事、
副委員長のときにもいろいろとお世話になった先生
であります。今日は久しぶりに先生のお話を伺える
と、今から楽しみにしております。

　皆様こんにちわ。
 今日は大学教授という感覚でお話します。皆様、大
学３年生になったつもりで聞いて頂けたらと思いま
す。そして新聞とは違う角度から、話してみたいと
思います。
　本日は、昭和で言う昭和８０年を振り返ると言う
のがメインのお話です。
　学会では竹名さんと言うのはとんでもない人だと
のもっぱらのうわさです。マスコミと学会での会話
では、かなり開きがあります。
　　　　　　　　　　　　　　　　（次頁へつづく）

卓　話

工藤啓 様（東北福祉大学助教授）



　そして東京空襲は、とんでもない話だと思います。
本人が白人だとしたら、どうだっただろう？　人の
痛みのわかる人であれば、そんな事は出来ないと思
います。ただ、我々もパールハーバーの事に関して
は反省しなくてはならないと思います。
　裁判ではどちらの立場に立つか？　どっちが世界
のためになるか？　アメリカはまだ原爆を経験して
ないのです。もしも経験があれば、爆弾を落とされ
る方の痛みがわかるはずです。そしてベトナムにも、
爆弾を落とさなかったかとも思います。
　アメリカはよほどの軍人が出てこなければ、第二
のベトナムになっと思います。
　２００７年問題、２つあります。ひとつは日本の
人口は初めて減ると思います。社会保障の問題が出
てきます。皆様、もう新聞など当てにしないでロー
タリーの力で頑張って頂きたいと思います。
　地球環境はどうなるか？　結論先に言ってしまえ
ば、人類は滅びてしまうと思います。世界人口は、
今現在６５億人くらいだと思います。昭和元年の頃
で、２０億くらいだったと思います。日本も世界も
ますます高齢化になります。
　本日も株価を見てきましたが、先進国は反省する
ことなくどんどん石油を使っています。テレビ、冷
蔵庫、洗濯機がほしい。まずは食料がパンクします。
　人類は、温暖化などの影響で呼吸できなくなって
しまうとも思います。地球の温暖化というのはフロ
ンなどが発生することにより進んでいます。
　地球は４６億年くらいの歴史があります。３５億
年くらいまえに、生物が生まれました。人間が人間
らしい生活を営むようになったのは、ここまだ１億
年くらいです。つまり人間が、あっと言う間にこの
地球を変えてしまったのです。
　ここ１００年で、東京は２度強平均気温が上がっ
てしまいした。１度上がるとどうなるか？　死んで
しまう生物もいます。
　花粉症も温暖化によるものです。四国九州では、
温暖化によりみかんが採れなくなってしまう事も考
えられます。

　昭和８０年を振り返ると言うことで、話をします。
　昭和は不幸な始まりです。世界大恐慌などです。
日本も直撃をうけました。結局戦争しかなかったよ
うです。
　昭和７年、満州国が生まれます。私は実はハルピ
ンにて生まれました。昭和１６年１２月に、太平洋
戦争が始まったわけです。軍艦も飛行機も動かなく、
竹やりでＢ２９に向かったところでどうにもなりま
せん。いかに日本人はばかだったか。
　税金を一銭も納めないだなんて、とんでもないで
す。政治家にまで収めてない人がいたとは、言語道
断です。
　さて日本は高度成長期を迎えました。東京オリン
ピックの頃です。昭和で言うと、６０年です。その
頃が日本が一番絶頂だった頃です。その後バブルが
はじけまして、皆様よくご存知のとおりです。
　グローバル資本主義というのは、簡単に言うと市
場経済が国境を越えて行く事です。どう言う事がお
きるか？　頭のよい経営者達は、中国とは皆お客さ
んに見えてしまうと思います。
　社会主義のイメージが悪くなってきました。勝ち

組、負け組み、そんな言葉がはやっているようです
が、企業の経営や会計、建前がそう言う事になって
おります。
　規制緩和が進みますと、マネーゲームが出来るよ
うになります。
　スポーツを金にする、これはおかしい。ましてや
オリンピックを金にするなんて、とんでもない事だ
と思います。
　ライブドアの件は、堀江社長はしんどいと思いま
す。Ｔシャツで出てきたり、生意気なヤツだと言わ
れております。でも世の中を変えていくのは、年寄
りでなくいつの時代も若い世代です。それはそれで
よいのではないでしょうか。
　資本主義社会は２通りあります。勝負は価格でつ
けよう。これは競争にもなり良い事です。そして悪
いことは、自殺者が３万人から下がらない。年齢層
で見てみると、以前は中高年の自殺が主だったので
すが、最近では若い人が自殺します。今の時代は、
親とか祖父母のたくわえ次第で人生が決まってしま
う風潮すら感じます。そうすると絶望組みになりま
す。そして日本の社会は犯罪が多発する事となりま
す。ガードマンがあちこちで立って、アメリカ的な
社会が出来上がる可能性も十二分にあります。
　いいお米を作るためにはいい水が必要です。落葉
樹がなくなってしまったために、熊も山から下りて
来てしまいます。米は日本の主食だといいますが、
それは大正の時代からです。それまでは麦飯です。
お正月くらいしか、お米は食べられませんでした。
米が食べられるようになったのは、ここ５０年くら
いです。
　米と言うのは健康食であり、ヘルシーです。そし
てヨーロッパの方たちは、肉食です。日本人はモン
ゴル系ですから、エネルギーは少なくて済むのです。
よって、カロリーの高い食物を摂ると、尿酸値が上
がったり高血圧、心筋梗塞等々になったりしてしま
います。
　私は自宅で食事します。スキンシップが必要なの
です。そうすれば、若者の犯罪などは防げる事とも
思います。ロータリークラブの方達には、自己満足
ではなく社会から求められた事をやって頂きたいで
す。行田市民のために、頑張って頂きたいと思いま
す。
 
謝辞　黒渕会長
　工藤啓様、本日は大変お忙しいところ卓話を頂き
ましてどうもありがとうございました。卓話を聞き
ながら、私は青年会議所に戻ったような気がしまし
た。
　「環境問題」については、ものつくり大学の増渕
先生にも卓話して頂いてもおります。これからも、
色々とアドバイスの程どうぞ宜しくお願い致します。



☆黒渕会長
　工藤先生、卓話有難うございます、久し振りに
　お話を聞かせていただきます。
☆島崎幹事
　虫歯が治って爽快！　坂本先生有難うございま
　した。
☆内山会員
　３月７日より不動産登記法が改正され、権利証
　書が無くなり、登記番号制になりました。コン
　ピューター化によるものです。色々と大変です。
☆森島会員
　２月２０～２６日台湾で行われました、日台青
　年研修会に娘が参加致しましたが、こんな様な
　機会を与えて頂き有難うございました。
☆持田会員
　行田女子高校、９０周年式典が無事に終了する
　ことが出来ました。有難うございました。
☆大野会員
　結婚祝有難う御座います。
　工藤先生、卓話有難うございます。
☆田山会員
　白河クラブとの、親睦コンペ、１７名の参加い
　ただき有難うございました。
☆広世会員
　誕生祝い有難うございます。
　各委員の方々ご苦労様です。なかなか出席でき
　ず申し訳ありません。宜しくお願いいたします。
☆工藤先生、卓話有難うございます。
　小川会員、稲垣会員、冨田会員、斉藤会員
　鈴木康夫会員、小池利昌会員、清水治雄会員
　福島会員、古沢勇治会員、小島会員、小椋会員
　宮内会員、境野会員

工藤先生より謝礼金をニコニコに頂きました。

ニ コ ニ コ 報 告

合計￥６８０００

委員会報告

100周年委員会　渡辺会員

　１００周年記念事業に関して、８日に２度目の炉
辺会合を行いました。
　行田市立図書館に、１０００冊の本を寄贈を致し
ました。今回の１０００冊の寄贈で、約２０００冊
寄贈した事になります。まだご覧になってない方、
ぜひ行って見て頂きたいと思います。
　家庭での、お母さん方の本への関心が薄いと聞い
ております。その結果が、教育水準の低下を招いて
いるような気もします。この事が、かなりの問題と
なっております。
　読み聞かせ、そして本の寄贈を記念事業として、
アピールしております。先月が文字通り１００周年
となっております。皆様にはいっぱいの関心を持っ
て頂きたく思います。
　１００周年事業のひとつとして、行田ゆかりのピ
アニストの方に来て頂き、イベントを行いたいと思
います。音楽と朗読とを一緒に、皆様に感動して頂
きながら皆様に共感していただきたいと思います。
まだ確定はしておりませんが、その際は皆様にご支
援を頂きながら１００周年にふさわしいイベントが
出来たらと思います。

諸貫ガバナー補佐

　本来であれば、３月３日の例会でＩＭの大会のお
礼を申し上げる予定でしたが、インフルエンザにか
かってしまいました。３９度を超えてしまい、医者
に行くのに運転していたら途中で事故を起こしてし
まいました。
　当日は全員のご協力を頂いた事により、私の思い
描いていた内容の９５％が実現いたしました。

　小山さん、渡辺さんに「よかったよ」と言って頂
き、本当に嬉しく思います。ただアイトピアの駐車
場でのお客様の誘導に関しては、私のミスです。私
の、あれだけ広ければ大丈夫だろうと言うあまさが
あったようです。
　以上、どうもありがとうございました。

次回例会の案内

　日　時　：３月１７日（木）　１２時食事

　会　場　：みらい

　卓話講師：金子誠三先生

　　　　　　　　　（白河市文化財保護審議会会長）

　卓話テーマ：松平阿部藩士あれこれ

　白河クラブより草野会長、新妻幹事、鈴木邦典氏

　が同行の予定です。

幹事報告 島崎政敏 幹事



正会員数　　　７８名
本日の出席者　３８名

メークアップ　　　　６名
出席率　　　５６．４１％

出席報告
先週忘れました。申し訳ございません。廣世さんの
誕生祝いです。

誕生祝い


